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Data: Cinco dias do mês de maio do ano de dois mil e vinte um. Local: Por videoconferência. 

Com as presenças dos Conselheiras(os): Enf Jimi Hendrex Medeiros de Sousa - Presidente; Enf 

Holmes Rocha dos Santos Filho - Vice-Presidente; Enfª Giszele de Jesus dos Anjos Paixão - 

Primeira Secretária; Enf Plinio de Oliveira Borges - Segundo Secretário; Enfª Rosane Santiago 

Alves da Silva - Primeira Tesoureira; Enfª Kátia Nascimento Gama - Segunda Tesoureira; 

demais Conselheiros(as) Efetivos(as): Enfª Daniela Pinheiro dos Santos (falta justificada); Enfª 

Gabriela Souza de Oliveira; Enfª Joice dos Santos Reis; Enf José Vicktor Oliveira Silva; Enfª 

Natale Oliveira de Souza; Enfª Patrícia Sena Machado Oliveira Silva; TE Gilma do Carmo 

Campos Alves; TE José Welton de Jesus; TE Josimari Xavier dos Santos; TE Maria Ângela da 

Conceição; AE Ossimar Santos. Conselheiros(as) Suplentes convocados(as): Stella Renath 

Tolentino Sousa e Cristiano Cardozo. Suplentes não convocados: Cristiane Miranda. Também 

participaram da reunião: Rosimeire Cardoso. I. EXPEDIENTE: 1.1 Abertura dos trabalhos e 

verificação do quórum. Após a verificação do quórum, deu-se início a 632º Reunião Ordinária 

de Plenário do Coren-BA, às nove horas e nove minutos, com as presenças dos (as) 

Conselheiros (as) acima mencionados (as). 1.3 Leitura de Correspondências: Não Houve. 1.3 

Aprovação de Ata: As atas 626ª e 627ª Reunião Ordinária do Plenário, foi lida e aprovada pelo 

plenário. 1.4 Informes: O presidente informa que no dia quatro de maio foi lançado 

oficialmente a Semana de Enfermagem do Coren-BA e que até o momento temos o 

quantitativo de mais de mil inscritos. O presidente ressalta do reconhecimento da categoria 

com a nova gestão e fala que se sente lisonjeado pelo trabalho desenvolvido em prol da 

comunidade de enfermagem. Agradece a coordenadora oficial do projeto, conselheira Giszele 

e aos assessores técnicos Lucas e Vanessa com o apoio do conselheiro Albert que desenharam 

a programação desenhado e aprovado pelo plenário. Parabeniza as conselheiras participantes 

como palestrante e que só tem recebido elogios. O presidente informa sobre o ato da 

enfermagem no dia doze de maio, não sendo o movimento organizado pelo conselho Regional 

de Enfermagem, mas um ato de entidades que buscam a valorização, sendo aberto para todos 

os conselheiros e profissionais de enfermagem. O presidente considera um momento 

importante para a categoria e que serão mantidas as medidas de segurança e ressalta que 

várias cidades do interior estão organizando atos simbólicos da enfermagem e acredita que 

será um movimento de grande impacto devido ao projeto de lei 2564/2020. A conselheira 

Natale informa que mesmo sendo um ato que envolve várias instituições sugere que o Coren 

dispare em rede social as orientações para o movimento com o propósito de fortalecer a parte 

técnica e ressalvando que é apenas orientações para garantir a segurança dos participantes. 

O presidente concorda com o posicionamento, informa que tem uma comissão organizadora 

e que tem sido contactado, pontua a necessidade dos cuidados em relação ao distanciamento 

social, uso da máscara e que os participantes já tenham sido imunizados. A conselheira Rosane 

informa que observou algumas dúvidas da categoria no instagram e pergunta referente a 

abertura da Semana de Enfermagem, se será feita no Farol da Barra, pelo fato do presidente 

participar da abertura da semana de enfermagem e está presente no ato. O presidente 

informa que a abertura será feita no Coren. A conselheira Rosane informa que tem um card 
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do movimento sendo compartilhado com o símbolo do Coren como umas das entidades 

realizadoras e questiona se esse card foi produzido e autorizado pelo conselho ou se foi 

colocado sem o conhecimento da autarquia.  O presidente informa que foi colocado e que 

solicitou a retirada pelo fato de não haver autorização para utilização do símbolo. O 

presidente salienta que uma instituição colocou na semana de enfermagem o símbolo sem o 

consentimento da autarquia e que a mesma foi sinalizada em relação a retirada devido ao fato 

de não ser um evento realizado pelo conselho. A conselheira Giszele fala que na página do 

Coren no instagram tem um vídeo relacionado ao ato da enfermagem gravado pelo 

presidente e pergunta se houve uma correlação com o card mencionado pela conselheira 

Rosane. Ressalta que inicialmente fez menção do ato ser um movimento realizado pelo Coren. 

O presidente explica que é um movimento livre, assim como ele está convidando todos os 

conselheiros e que fez um convite a toda categoria. Mas reitera que não pode dizer que é uma 

realização do Coren- BA, até pelo fato de não ter uma comissão organizadora e nem recurso 

do conselho destinado para essa finalidade. E fala que considera o movimento importante e 

que estará presente. O conselheiro Ossimar fala que tem participado das reuniões com a 

comissão organizadora e que as medidas de proteção já estão sendo divulgadas, considera 

positivo as entidades terem interesse em usar a imagem do Coren e que não acha interessante 

divulgar o símbolo sem o contato prévio. Fala da importância do engajamento de todos os 

profissionais mesmo que não possam estar presente no dia, mas que divulgue e se manifeste 

de alguma forma em prol do movimento para que tenhamos visibilidade. O conselheiro 

ressalta que não é um evento do Coren, porém o conselho apoia esse ato. O presidente fala 

da importância da presença dos conselheiros para união de forças, sendo um ato da 

enfermagem da Bahia. O conselheiro Ossimar fala que devido a presença de alguns membros 

do conselho que algumas instituições têm se posicionado de forma contrária devido a 

pandemia, porém o decreto tem permitido a abertura de vários estabelecimentos. O 

conselheiro convida a todos os colegas a estarem presentes nesse movimento, que estará 

presente como profissional do HGRS e considera o momento importante por buscar mostrar 

a força da enfermagem para o alcance dos direitos da categoria. O presidente ressalta que a 

conselheira Josimari fez uma observação para serem gravados vídeos de orientações e 

cuidados que devemos ter nesse ato e que isso deve ser pensado pela comissão organizadora. 

O conselheiro José Vicktor informa que os profissionais de Petrolina e Juazeiro entraram em 

contato e foi enfatizado por parte do conselheiro a questão dos cuidados de distanciamento 

social e que tem sinalizado a importância desse ato para valorização dos profissionais. O 

conselheiro lembra que hoje é o dia nacional do uso racional de medicamentos. A conselheira 

Natale parabeniza a todos os envolvidos no ato e reitera a necessidade do Coren se posicionar 

disparando card de orientação mínimas como proceder e pelo fato de estarmos apoiando 

considera importante essa divulgação. A conselheira Rosane informa que recebeu um card no 

grupo de técnicos, mas que desejava obter informações pertinentes ao movimento como 

quem são os organizadores, horário e estrutura do evento. O conselheiro Ossimar explica que 

até sexta será divulgada essas informações, após alinhamento com a equipe para disparar 
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essas informações de forma mais concreta. A conselheira Giszele orienta que os conselheiros 

que desejarem obter mais detalhes sobre essa manifestação procurar o conselheiro Ossimar 

e solicitar a inclusão do nome no grupo. O conselheiro Plínio reitera que serão encaminhados 

os cards com todas as informações com relação à segurança, conforme relato do conselheiro 

Ossimar e que pode incluir no grupo do whatsapp  os interessados. Informa que a orientação 

é que os organizadores cheguem duas horas antes no local para fazer as sinalizações no chão 

para evitar aglomerações e que será distribuído álcool em gel para a categoria. Reforça a 

necessidade de estarem presentes apenas os profissionais que receberam as duas doses da 

vacina. A conselheira Giszele informa que alguns conselheiros solicitaram atestado para 

apresentar nas instituições que trabalham pedindo liberação para o dia doze de maio. E que 

em resposta a essa solicitação sinalizou que não é um movimento promovido pelo Coren, não 

sendo uma atividade destinada ao conselho e que desta forma, não seria possível liberar o 

atestado. Deste modo, resolveu compartilhar com os conselheiros, porque pode ser uma 

dúvida de todos e solicita que o presidente se manifeste se esse entendimento está correto. 

O presidente fala que a informação dada foi correta e que não considera pertinente gerar uma 

declaração por ser um movimento autônomo da categoria e concorda com a conduta. O 

conselheiro Ossimar solicita um posicionamento da diretoria se existe a possibilidade da 

mudança da ROP, tendo em vista que será no mesmo dia do ato da enfermagem. O presidente 

informa que vai colocar para deliberação no que ocorrer a transferência da ROP do dia doze 

para o dia quatorze. A conselheira Josimari parabeniza a todos pela semana de enfermagem 

e o movimento e ressalta a importância de um vídeo no site do Coren com as orientações do 

movimento com intuito de fortalecer o movimento. A conselheira Giszele pergunta se a 

proposta da conselheira será o compartilhamento de um vídeo na página pessoal de cada 

conselheiro ou na página do conselho. A conselheira fala de ser uma decisão alinhada em 

diretoria se seria pertinente um vídeo sobre medidas de segurança, divulgado no site do 

conselho. A conselheira Rosane pergunta ao conselheiro Plínio se serão apenas duas pessoas 

para colar todos os cards ou se será apenas divulgado de forma on-line. O conselheiro Plinio 

explica que os cards serão disparados para os profissionais e que no grupo do movimento 

existem vários mobilizadores que atuam em hospitais e que replicarão essas informações de 

segurança contidas no cards. Ressalta que no farol da Barra serão feitas delimitações do 

espaço, conforme estabelece as normas de segurança dos participantes e irão distribuir 

panfletos. O presidente sugere que nesses cards para que não haja nem equívoco com o nome 

da autarquia, o Coren entrar como apoio a esse movimento, se houver consentimento do 

plenário, sendo relevante o apoio do conselho e desta forma sugere a deliberação na 

aprovação.  A conselheira Rosane pergunta se a gente vai continuar realizando a divulgação 

de forma individual para não institucionalizar o movimento. Sendo que já foi adotado o apoio 

na página oficial do Coren e temos profissionais de enfermagem que são conselheiros, mas 

estamos como profissionais de enfermagem apoiando. E reitera que se oficializar essa 

deliberação o conselho dará margem para uso da logomarca e ressalta que já estamos 

apoiando o movimento. O conselheiro Ossimar fala que precisamos definir se apoiamos ou 
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não o ato e a proposta é que o Coren apoie o movimento. A conselheira Rosane diz que apoia 

o movimento que inclusive o presidente convidou na página oficial do conselho a categoria 

para o ato. O conselheiro Ossimar diz que se o Coren declara o apoio isso tem uma importância 

para o movimento e caso os colegas não desejem participar como conselheiro estejam 

presentes como profissional de enfermagem. Que a força da categoria é de suma importância 

e que a equipe organizadora fez um convite ao Coren para manifestação de apoio e que 

precisamos decidir sobre o nosso posicionamento. O presidente corrobora com a fala do 

conselheiro Ossimar e considera pertinente a fala da conselheira Rosane e que esse plenário 

pode decidir em relação a esse ato simbólico da enfermagem com todos os cuidados 

estabelecidos pela comissão organizadora do evento. A conselheira Gabriela diz que concorda 

com a fala do conselheiro Ossimar em relação ao posicionamento do conselho e que tem sido 

um movimento geral da categoria em todos os locais e que outros Corens já manifestaram 

apoio a este ato.  E que precisamos separar a parte burocrática da realização, planejamento e 

a questão de apoio e que se a gente não apoiar se torna uma bandeira contra a nossa 

profissão, sendo incoerente enquanto ao nosso discurso de luta, valorização, apoio e abraço 

a categoria, sendo isso a bandeira da nossa gestão. Considera importante o apoio e que 

precisamos deixar claro o nosso apoio, como o vídeo do presidente. Reitera a necessidade de 

enfatizar agora com as informações salientada pela conselheira Natale explanou 

anteriormente. Ressalta que os órgãos deveriam estar unidos em prol de um objetivo comum, 

mas ficam trocando farpas e que embora o conselho sofra críticas, precisamos nos manifestar, 

mostrar que estamos juntos com a categoria, manifestando o nosso apoio e enfatizando as 

regras de cuidados. Fala das condições dos profissionais nessa pandemia e que precisamos 

mostrar que estamos juntos nessa na luta em defesa da categoria. O presidente solicita que a 

conselheira Giszele prossiga com as inscrições, logo após verificar a decisão do plenário em 

apoio a esse evento para seguir com a pauta. O presidente ressalta que considera a fala da 

conselheira Gabriela pertinente e que fará de tudo para participar do movimento e fala que a 

enfermagem precisa desse apoio e ressalta da necessidade de quebrar paradigmas e que 

sofreremos crítica com ou sem a manifestação do apoio. O conselheiro Cristiano parabeniza 

os conselheiros e diz que concorda com a fala das conselheiras Gabriela e Natale, fazendo uma 

ressalva sobre a importância da mobilização e politização da enfermagem. Relata que muitos 

colegas de profissão têm prestado manifestação de apoio ao Coren independente de partido 

político, mas que estarão pela enfermagem. E conclui sua fala trazendo sobre a necessidade 

do apoio e que vestir a camisa em prol das causas da enfermagem. O presidente pede para 

formalizar em Ata o apoio do conselho o ato de valorização da enfermagem e pede se tiver 

algum conselheiro contra que possa se manifestar. A conselheira Giszele fala que pelas 

explanações acredita que todos apoiam e levanta a bandeira de valorização e que tem visto 

isso de vários conselheiros de forma individual nas redes sociais, mas salienta que se tem 

alguém, conforme o presidente solicitou, que queira manifestar de forma contrária, está 

liberado. Antes de passar para ordem do dia o presidente Jimi salienta que a conselheira 

Daniela justificou ausência nesta ROP, portanto, haverá declínio dos PADs; PAD 043/2020 – 
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Denuncia protocolada de ofício nº 141/2020 e PAD 47/2020 – Denuncia protocolada sob nº 

155/2020, sendo adiado para a próxima ROP. II ORDEM DO DIA: 2.1 PAD 353/2019 – 

Denúncia protocolada nº 900/2019- Conselheira Gabriela Souza de Oliveira - (DOCUMENTO 

CLASSIFICADO). 2.1.1 VERIFICAÇÃO DE VOTO DO JULGAMENTO DE ADMISSIBILIDADE- 

Processo administrativo PAD 353/2019 – Denúncia protocolada nº 900/2019- Conselheira 

Gabriela Souza de Oliveira – Plenário decide, por unanimidade pela abertura do processo 

ético, nos termos do voto da conselheira relatora. 2.2 PAD 332/2019 – Denúncia de Ofício - 

Conselheira Gabriela Souza de Oliveira- (DOCUMENTO CLASSIFICADO). 2.2.1 VERIFICAÇÃO 

DE VOTO DO JULGAMENTO DE ADMISSIBILIDADE – Processo administrativo PAD 332/2019 

– Denúncia de Ofício- Plenário decide, por unanimidade pelo arquivamento da denúncia e do 

processo administrativo, nos termos do voto da conselheira relatora. 2.3 PAD 498/2019 – 

Denúncia Protocolada sob nº 1222/2019- Conselheira Natale Oliveira de Souza- 

(DOCUMENTO CLASSIFICADO). 2.3.1 VERIFICAÇÃO DE VOTO DO JULGAMENTO DE 

ADMISSIBILIDADE – Processo administrativo PAD 498/2019 – Denúncia Protocolada sob nº 

1222/2019 - Plenário decide pelo arquivamento da denúncia, por falta de materialidade para 

abertura de um processo administrativo, nos termos do voto da conselheira relatora. A 

conselheira Gabriela não emitiu voto em observância ao código de processo ético-disciplinar 

(resolução do Cofen nº 370/2010) capítulo III, art. 7º. 2.4 PAD 042/2020 – Denúncia de Ofício- 

Conselheira Natale Oliveira de Souza - (DOCUMENTO CLASSIFICADO). 2.4.1 VERIFICAÇÃO DE 

VOTO DO JULGAMENTO DE ADMISSIBILIDADE – Processo administrativo PAD 042/2020 – 

Denúncia de Ofício- Conselheira Natale Oliveira de Souza – Plenário decide, por unanimidade 

pelo arquivamento do PAD, nos termos do voto da conselheira relatora. 2.5 PAD 043/2020 – 

Denuncia protocolada de ofício nº 141/2020 - Conselheira Relatora Daniela Pinheiro dos 

Santos – Declínio de pauta devido a impossibilidade da participação da conselheira relatora 

na ROP. 2.6 PAD 47/2020 – Denuncia protocolada sob nº 155/2020 Conselheira Relatora 

Daniela Pinheiro dos Santos – Declínio de pauta devido a impossibilidade da participação da 

conselheira relatora na ROP. 2.7 Homologação do Processo de Implantação da Comissão 

ética de enfermagem Unidade de Pronto Atendimento – UPA San Martin- O presidente Jimi 

realiza a homologação do parecer da comissão de ética de enfermagem da Unidade Pronto 

Atendimento – UPA San Martin, processo de nº 112/2021 , composta pelos seguintes 

profissionais: Alisson de Souza Almeida Coren-BA nº 578375 -ENF; Debora Rodrigues da Silva 

Coren-BA nº 434134  ENF; Michel Douglas Gomes dos Santos Coren-BA  nº 585196 – ENF; 

Camila dos Anjos Ferreira da Silva Coren-BA nº 1369924 – ENF; Fernanda do Nascimento 

Claudino Coren-BA nº 735808 – TE. 2.8 Homologação do Processo de Implantação da 

Comissão ética de enfermagem do Hospital Jorge Valente- O presidente Jimi realiza a 

homologação do parecer da comissão de ética de enfermagem do Hospital Jorge Valente, 

processo de nº 113/2021, composta pelos seguintes profissionais; Ana Cláudia dos Santos 

Fonseca Coren-BA nº 67839 -ENF; Dioneide Pereira dos Santos Coren-BA nº 423905 – ENF; 

Lais Silva de Brito Coren-BA nº 513697 – ENF; Larissa Azevedo Pacheco Coren-BA  nº 404214 

– ENF; Sanrla Fernandes Bezerra Coren-BA nº 218060 – ENF; Manuela Sousa Fonseca Coren-
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BA nº 203821 – TE; Maria de Jesus Santos Portela Costa Coren-BA nº 464232 – TE; Roseane 

de Jesus Silva Coren-BA nº 1270102 – TE; Vanessa Santos da Silva Coren-BA nº 788497 – TE. 

III O QUE OCORRER: 3.1 Solicitação para alteração na data da ROP agendada para o dia 12 

de maio- O conselheiro Ossimar faz uma provocação ao presidente em relação a transferência 

da ROP agendada para o dia 12 de maio ser transferida para o dia 14 de maio, devido à 

realização do ato da enfermagem. A conselheira Giszele pergunta aos conselheiros 

palestrantes da semana de enfermagem se terão palestra agendadas para o dia 14 de maio 

para não haver incompatibilidade com a ROP. Após confirmação dos conselheiros que não 

teriam palestra nessa data e não havendo oposição a data sugerida, fica estabelecido em 

consonância com o plenário, a alteração da ROP para o dia 14 de maio em decorrência da 

abertura da semana de enfermagem do conselho e o ato da enfermagem previsto para a 

próxima quarta-feira. A conselheira Josimari pergunta se a decisão do apoio do conselho em 

relação ao ato será definida pela diretoria ou se teria alguma definição para ser passada ao 

plenário. O presidente em resposta a conselheira Josimari informa que o plenário já deliberou 

em apoio ao movimento da categoria. O conselheiro Cristiano agradece por participar da ROP 

e se coloca à disposição para contribuir e colaborar nas atividades. Nada mais havendo a 

tratar, às dez horas e cinquenta e seis minutos, deu-se encerrada a reunião. E, para constar, 

eu Conselheira Enfª Giszele de Jesus dos Anjos Paixão, lavro a presente Ata que após lida, 

discutida e aprovada, será assinada por mim e pelos presentes. //////////////////////////////// 
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